

# ANTIQUITAS

**Asociación Amigos del Instituto de Arqueología de la Facultad de Historia y Letras de la Universidad del Salvador**

## MEMORIA Y BALANCE

Correspondiente al período marzo de 1966 - abril de 1967

En el período citado "ANTIQUITAS" ha cumplido la siguiente trayectoria, apoyada por sus socios que contribuyeron con su cuota social y también con su tiempo para poder llevar a buen término algunas de las realizaciones efectuadas.

a) *Socios*. El número de socios se ha visto acrecentado en treinta y dos, la mayoría de los cuales pertenecen a la categoría de "activos" es decir con voz y voto en las Asambleas y derecho a ser elegidos.

b) *Reuniones de la Comisión Directiva*. Se realizaron cinco reuniones de C. D. en los meses de marzo, julio, setiembre y diciembre de 1966 y marzo de 1967 y una Asamblea General Ordinaria en el mes de agosto del mismo año 1966. Esta tuvo como principal objeto la elección de las primeras autoridades elegidas de acuerdo a lo estipulado en los Estatutos aprobados al darse Personería Jurídica a la Asociación.

Los asuntos tratados en las otras reuniones fueron los siguientes: 1) Información acerca de los resultados de la Iª Expedición Arqueológica realizada en los meses de enero y febrero de 1966, ya conocida por los asociados a través del Boletín II.

2) Publicación de los números II y III del Boletín de "ANTIQUITAS" en los meses de mayo y noviembre respectivamente. Esto pudo efectuarse con el aporte de avisos comerciales; es de destacar en este rubro la colaboración del tesorero que trajo la mayoría de los mismos.

3) Realización de un Té-Canasta a beneficio que dejó una ganancia neta de cuarenta y un mil novecientos pesos (\$ 41.900).

4) Contribución a la instalación del Instituto en su nuevo local.

5) Realización de un cursillo teórico-práctico de Fotografía en el que se anotaron quince socios.

6) Realización de una serie de microprogramas radiales que abarcan los meses de octubre y noviembre, por L.S.1 Radio Municipal en los cuales se dieron a conocer las actividades del Instituto y de la Asociación. Algunos de los temas tratados fueron: "Creación y fines del Instituto", "Arqueología de Coctaca", "El Pucará de Rodero", "La Asociación Antiquitas", "La orfebrería indígena americana", "Patrimonio material de

los habitantes prehistóricos de la Quebrada", etc., habiendo estado a cargo del Director, Vicedirector, Secretaria y Adscriptos del Instituto y del Vicepresidente y Vocales de la Asociación la redacción y lectura de los mismos.

7) Contribución de cien mil pesos (\$ 100.000) para ayudar a costear los gastos de la IIª Expedición Arqueológica realizada a la Quebrada y Puna de Jujuy en los meses de enero y febrero de 1967, así como la beca de dos alumnos.

8) Por gestiones del Presidente de la Asociación Gral. Marini se logró la colaboración de la Guarnición Militar de Jujuy que proporcionó movilidad llevando a los expedicionarios y materiales hasta los lugares previamente elegidos, y soldados que realizaron tareas auxiliares.

c) *Asamblea General Ordinaria Anual*. Dejamos para el final el comentario de esta Asamblea, efectuada el 26 de abril del corriente año, porque lo resuelto en ella, además de la aprobación de la Memoria y Balance, incluye la labor a realizar en el período que se inicia. Como el problema más urgente de la Asociación es allegar fondos para poder cumplir sus fines, los socios sugieren varios medios para lograrlo. Entre ellos es interesante la propuesta del Dr. Colombano, Vicepresidente de la Asociación Argentina de Coleccionistas que ofrece la realización de una Exposición a beneficio de "ANTIQUITAS". Para llevar a buen término la iniciativa haciendo los trámites necesarios, se nombra una Comisión integrada por el Gral. Marini, el Sr. Crespo Montes y el autor de la propuesta.

También se resuelve efectuar un Té-Canasta en el Colegio La Salle el día 16 de junio. Una comisión dará forma al proyecto que esperamos cuente con el apoyo de todos los socios. El Sr. Fiotto propuso además hacer una rifa cuyos premios serán objetos típicos jujeños, y que tendrá como atractivo especial para quien venda el mayor número de rifas, una orden de compra para adquirir libros por valor de tres mil pesos (\$ 3.000).

Finalmente el Dr. Casanova pide la colaboración de todos los asociados para cubrir la cartelera de avisos del Boletín de la Asociación.

**BALANCE****Entradas**

Saldo al 31/12/65 .....	\$ 103.078,50
Cuotas sociales 1966 .....	„ 50.700,—
Venta Boletines .....	„ 8.050,—
Canasta, junio 1966 .....	„ 51.200,—
Avisos "Antiquitas" II y III ..	„ 118.600,—
Donación en Misa .....	„ 56.306,—
Donación Sra. de García Arias ..	„ 10.000,—
<b>Total .....</b>	<b>\$ 397.934,50</b>

**Salidas**

Gastos Expedición 1966 .....	\$ 59.069,—
Gastos Expedición 1967 .....	„ 94.000,—
Imprenta "Antiquitas" II y III ..	„ 125.110,—
Gastos Canasta .....	„ 10.500,—
Mudanza, piso plást. local .....	„ 24.510,—
Mesa Fórmica local del Inst. ..	„ 9.310,—
Gastos varios .....	„ 9.591,—
<b>Total .....</b>	<b>\$ 332.090,—</b>
Saldo a favor .....	\$ 65.844,50

**IN MEMORIAM****Dr. ANTONIO SANTIANA**

El 29 de diciembre de 1966 ha fallecido en Miami (U.S.A.) donde se trasladara por razones de salud, el eminente antropólogo ecuatoriano Dr. Antonio Santiana. La noticia ha sorprendido dolorosamente a todos los integrantes del Instituto de Arqueología de la Facultad de Historia y Letras de la Universidad del Salvador con los cuales mantenía el Dr. Santiana firmes vínculos científicos y amistosos desde los albores de su difícil iniciación, cuando su palabra de aliento y su apoyo material —generosamente brindado— hubo de significar un fuerte respaldo intelectual y moral para la naciente institución, cuyo único mérito estribaba en proyectarse hacia el futuro realizando desinteresadamente un esfuerzo docente y científico que comienza a dar sus frutos. Vinculado a nuestro país por su matrimonio con una distinguida investigadora, la Lic. María Angélica Carluci, egresada de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Buenos Aires, hubo de realizar ya plenamente en su patria, con el apoyo personal de su esposa, una labor intensificada que acentuó y categorizó su personalidad científica que adquiriera gran prestancia y relieve desde su magistral y masiva indagación serológica en indígenas ecuatorianos realizada sobre 6.662 individuos; y que fuera publicada en las Notas preliminares del Museo de La Plata en 1944. Fundador del Boletín Ecuatoriano de Antropología "Humanitas" (1959), Director del Museo Etnográfico e Instituto de Antropología de la Universidad Central de Quito, desarrolló una intensa actividad, tra-

ducida en trabajos de Antropología física y biológica, de indagación arqueológica —con la colaboración de su esposa— Profesora de Arqueología del Instituto de Antropología de la Facultad de Filosofía y Letras; organizando la sociedad Amigos de la Arqueología y abordando por vía legal la protección del valioso patrimonio arqueológico ecuatoriano, para lo cual elaboró (1963) un proyecto de reglamento que diera efectividad a la ley sobre la materia, dictada en 1945. Coincidencia sugestiva, con respecto a la situación existente en nuestro país donde se hace sentir la necesidad de actualizar las medidas legales vigentes que se han revelado ineficaces.

Propugnó de manera decidida y con entusiasmo el desarrollo de las Ciencias del Hombre en su patria y lanzó la idea de la organización de una Federación Latinoamericana de Antropólogos cuya concreción se presenta "como una responsabilidad del presente", para citar sus palabras.

Como lo recordamos al principio, su apoyo al Instituto de Arqueología se tradujo en una generosa donación de valioso material arqueológico del Ecuador y ocupó la cátedra del mismo en dos oportunidades, la última de las cuales tuvo efecto el 27 de setiembre del año próximo pasado, cuando nada hacía prever su próxima desaparición. Ello hace mucho más dolorosa la noticia de su fallecimiento y el Instituto de Arqueología rinde tributo emocionado a la persona del hombre de ciencia y del amigo cuyo recuerdo permanecerá ligado perennemente al mismo.